



120 millones de pesos entregó el Ministerio de Ciencias a proyectos de comunidades indígenas

CIENCIA PÚBLICA. Programa de la cartera está financiando proyectos comunitarios que fomenten la curiosidad y el pensamiento crítico, que en el caso de La Araucanía priorizó a la Junta de Vecinos La Barra, en Villa O'Higgins de la comuna de Tolstén.

Juan Pedro Peña
cronica@australtemuco.cl

Orientado a juntas de vecinos, organizaciones sociales y comunidades indígenas, el Ministerio de las Ciencias acaba de concretar la entrega de financiamiento y mentoría para que los conocimientos científicos, tecnológicos, artísticos y humanísticos sean accesibles y relevantes para todas las personas del país; entre ellas, una iniciativa que se concreta en la Región de La Araucanía, en particular en la comuna de Tolstén.

La iniciativa pertenece a la Junta de Vecinos La Barra, en el sector Villa O'Higgins, y que se denomina "Seres Co-Habitantes del humedal, el rescate de su biodiversidad y saberes locales".

BIODIVERSIDAD

Al respecto, Camila Orellana es la directora del proyecto que busca poner en valor la biodiversidad presente en el humedal de Tolstén. "Agradecemos esta instancia, porque nos ayuda mucho a aclarar dudas, ver todas las posibilidades del proyecto", dijo.

Es muy fructífero este tipo de apoyo desde el Gobierno, ya que se pueden potenciar mucho los saberes desde la comunidad. Se agradece que se esté rescatando lo cultural y lo medioambiental", indicó la gestora regional de este proyecto.

Sobre este aporte, la ministra de Ciencias, Aisén Etcheverry, explicó que "esta es una línea de proyectos muy querida por nosotros, porque muchas comunidades y ciudadanos pueden postular con ideas o problemas en los cuales la ciencia pueda aportar".

MEJORAS

La representante del Ejecutivo explicó que "hemos podido mejorar el concurso con el tiempo, puesto que hace dos años cambiamos las bases para que las comunidades indi-



LOS REPRESENTANTES DE NUEVE GRUPOS BENEFICIADOS SE REUNIERON EN VALPARAÍSO PARA CONOCER DETALLES DE LA IMPLEMENTACIÓN DE LAS INICIATIVAS CIENTÍFICAS.

"Agradecemos esta instancia, porque nos ayuda mucho a aclarar dudas, ver todas las posibilidades del proyecto"

Camila Orellana,
directora proyecto en Tolstén

genas pudieran participar y este año decidimos no sólo entregar el financiamiento a los ganadores, sino ofrecer un laboratorio donde los proyectos reciben una mentoría permanente, desde los temas más prácticos para transformar una idea en un proyecto, hasta una asesoría en comunicación de la ciencia".

Un primer encuentro, realizado en Valparaíso, contó con representantes de nueve regiones -entre ellas La Araucanía-, en donde se concretaron dos jornadas en el Parque Cultural Cerro Cárcel y en el Centro de Extensión del Ministerio de las Culturas, Artes y Patrimonio (Centex).

Proyectos vencedores

Las organizaciones merecedoras de financiamiento público, de parte del Ministerio de Ciencias, son: De la Región de Tarapacá, la Comunidad Indígena Quechua de Quipisca, Centro de Rescate Cultural y Tradiciones Andinas Warakusi más el Centro Cultural y Social Apoyo Adulto Mayor de Iquique; en Valparaíso, la Junta de Vecinos Javiera Carrera U.V. 87; en O'Higgins, Grupo Juvenil Cultural PROCURE de Rengo; en Ñuble, Club de Surf Rinconada; en Biobío, Comunidad Indígena Huenuillanca y Junta de Vecinos Los Pioneros del Andalién; en La Araucanía la Junta de Vecinos La Barra, en Villa O'Higgins de Tolstén; en Los Ríos, Komunidad Educativa Wenuleufu; en Aysén, organización Mujer Austral; y finalmente- en Magallanes, Comunidad Kawesqar Aswal Lajep.

TODO EL PAÍS

Allí, los ganadores de los proyectos conocieron al equipo de mentores que los acompañará durante seis meses, compartiendo la "hoja de ruta" de aprendizaje del programa. El encuentro fue particularmente enriquecedor debido al intercambio de experiencias entre grupos y regiones muy distintas de Chile y que sumó a Tarapacá, Valparaíso, O'Higgins, Ñuble, Biobío, La Araucanía, Los Ríos, Aysén, Magallanes y la Región Metropolitana.

El seremi de Ciencias de la

macrozona centro, Rodrigo González, indicó que esta convocatoria del Laboratorio de Ciencia Pública "tiene un financiamiento de aproximadamente \$110 millones, lo que va a permitir el rescate de la dimensión de la ciencia que está fuera de las universidades, de los centros de investigación o del mundo científico tradicional. Ésta viene de parte de las organizaciones sociales, las organizaciones comunitarias y estamos orgullosos de haberlos recibido en nuestra región".